

FERNANDO DAHSE EN TALCAHUANO:

"Espectacular Concentración De Capitales en Chile"

En que Daniel Fransesquini, el socio-sociólogo de capitales en Chile y la "Seguridad del medio económico nacional", denunció en Talcahuano el sociólogo y economista católico Fernando Dahse, autor del libro "El Mapa de la Extrema Riqueza".

El profesor Dahse dio una conferencia, a las 11 horas de ayer, en el salón auditorio del edificio sede del Sindicato de Empleados de Bahía. Decidido comunero, director de colección profesional, de grandes empresas y sindicatos fueron invitados. La sala se repletó y algunos siguieron el desarrollo de la conferencia de pie. En el estrado también estuvieron Eduardo Ríos Araya, presidente del Comando Nacional de Defensa de los Derechos Sindicales, y Federico Muñoz, miembro de la dirección de la misma, coordinadora y presidente de la Comisión de Trabajadores gremiales de Chile.

Dahse dijo que grandes grupos económicos redujeron sus riesgos operacionales y controlan el manejo centralizado del sector naval, agrícola y forestal del país.

Según que "no es efectivo que los grandes grupos económicos nacionales vendieran entre 1970 y 1973. Pero los pequeños sociólogos —dijo—. De tal forma —agregó— a fines de 1973 habrá dos grandes poderes económicos: el Estado y los grandes grupos".

"El Gobierno —añadió— ilicitó empresas dando cada oportunidad a los grandes empresarios privados y no a los pequeños interesados".

Se preguntó: ¿Quién ilicitó los precios?, y respondió que "había un acuerdo tácito para mantener precios".

Dahse, el economista, citó los grandes empresarios privados obtuvieron utilidades superiores a mil millones de

dólares creyendo que otro estudio indicaba que la cifra era de mil millones de millones de dólares, mediante el trámite de conseguir posiciones en el exterior para ubicarlos en el país creando alianzas muy especiales de intercambio.

—¿Quiénes lo pagaron? —dijo.

—Los consumidores, porque en costos se trasladaban a los precios. Los trabajadores, que perdieron sus ocupaciones al rendirles las plazas de trabajo para desfender las utilidades del patrón y mediante especulación. Todo eso dio lugar —dijo— a una concentración espectacular de capitales en Chile.

Aseguró que la economía actual responde a una necesidad del sistema, al fijarse a la economía oficial, porque limita la capacidad de negociar sus salarios a los trabajadores. Si piden más, corre riesgo de perder sus trabajos.

PRIVATIZACION DEL PAÍS

A juicio de Dahse, el proceso de privatización va a seguir. La consolidación económica de los grandes grupos económicos se ha logrado. El proceso de negociación estatal no ha sido un éxito porque muchos han sido despidos para, por esta vía, mejorar condiciones de trabajo a las unidades de la empresa. No obstante, dijo, en Chile existe una conciencia social crítica. Los trabajadores están conscientes que si influyen lo hacen bien y el resultado es para los grandes grupos económicos. La conclusión es que no hay legitimidad para el modelo, que no tiene argumento en la población", sostuvo.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

Comenzó la primera parte de la conferencia, se abrió una ronda de preguntas. El intento en participar fue mu-

table, porque las que fueron formuladas al profesor Dahse estaban las siguientes:

—¿Por qué usted dice que lo que está ocurriendo no es bueno ni es malo? No podemos relacionarnos en situación neutral frente a la miseria y la desocupación.

—El problema es que me pide que diga más cosas de las que puedo decir —respondió—. Mis recomendaciones de defensa —agregó Dahse— son pocas. Yo trato de ser objetivo en esa crítica, que no es fácil que esté haciendo acciones políticas.

—Cuál es el papel del capital extranjero adquiriendo en Chile?

—Muy poco son los que compran. Lo que sí ha llegado es capital financiero, porque el importe aquí es muy menor, porque es una causa de inquietud en la�nancia internacional.

—¿Es posible la concentración de la riqueza en un Estado democrático?

—La historia de capital social ha permitido el proceso de privatización de la economía. No existe capitalidad de dominio. El proceso de privatización político no es ajeno a los intereses de los grandes económicos. Se trata de mantener siempre al grupo de la élite fuera de todo poderío de control.

—¿Qué es la relación entre poder económico y poder militar?

—No voy a responder, porque se discutiría un tema que ya está tratado y no se ha hecho.

—¿Por qué Chile vende maíz prima y compra despojos terminados en el exterior?

—Porque a la industria chilena le interesa dar trabajo a su gente. (Cincocientos trabajadores terminados) Sólo en el momento en que se procesa es causal de cuestionamiento.

—Sólo un soberanismo de la privatización los programas trimestrales 1987.

—Hacemos de acuerdo, hay un proceso de soberanización. Yo lo veo así.

—¿Cómo relajan las ventas de terrenos para atraer inversores extranjeros?

—Dijo como importante tener actividad empresarial y trabajadores. También hay una gran conciencia nacional sobre la propiedad de la tierra y de lo que sucede en las Fuerzas Armadas.

A continuación, un dirigente de la zona carbonífera le preguntó si era posible que el libro de Dahse se vendiera "en un precio más modesto". Respondió que está dispuesto a hacer un rédum —"cuando tenga tiempo"— para venderlo al costo.



● VISTA PARCIAL del auditorio del edificio sede del Sindicato de Empleados de Bahía de Talcahuano, que preside Roberto Arredondo Pierro, donde dictó su conferencia el autor del libro "El Mapa de la Extrema Riqueza", Fernando Dahse.

Espectacular concentración de capitales en Chile [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Dahse, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Espectacular concentración de capitales en Chile [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)